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“盼了这么久，村道终于修好了，现
在车子可以直接开到家门口，下雨天出
门再也不担心道路打滑，溅起一身泥
了。”12月21日，看着眼前平整宽阔的水
泥路，开江县新宁镇石垭口村村民肖正
郁乐呵呵地说。

破损又狭窄，石垭口村群众望路兴
叹多年。今年，该问题被纳入新宁镇
2022年整治“群众最不满意的10件事”，
开江县纪委监委积极回应群众诉求，建
立工作专班，协调各责任单位，加大资
金、人力等要素保障力度，切实抓好问题
整改。如今，一条长3.6公里的整洁的水
泥环村路蜿蜒穿行，让村民感受到了实
实在在的变化。

这只是全市纪检监察机关护航整治
“群众最不满意的10件事”中千万浪花里
的一朵。

党的二十大报告明确提出：“增进民
生福祉，提高人民生活品质。”达州市纪
委监委深入贯彻落实党的二十大精神，
聚焦解决、回应群众诉求，紧盯群众“急
难愁盼”事项，持续开展整治“群众最不
满意的10件事”活动，全力提升群众满意
度、获得感，筑牢“群众满意”工程。

近日，通川区复兴镇新桥社区发生
了一件“大喜事”，复兴场镇多处公共区
域和居民小区纷纷配套上了全新充电
桩，“洋气！乡镇上也有汽车充电桩了！
简直想都想不到！”居民李忠兴奋地说，
这样他家的电动车再也不用靠“私拉”电
线续航了。

复兴镇新桥社区充电桩“上岗”的故
事，还得从今年来复兴镇整治“群众最不
满意的10件事”说起。复兴镇使用电动
车的居民多，可是充电桩却几乎没有，不

少居民图方便，私拉乱接电线，一些小区
业主反映强烈，“小区内到处都是电线，
东一根西一根蜘蛛，开车害怕碰着，刮风
下雨更是担心电到小区里玩耍的小孩。”
当收集到居民诉求后，镇纪委第一时间
将相关情况上报给镇党委、政府。

解决群众诉求，民生工程“事事有回
音”。2022 年 3 月，复兴镇新桥社区、复
兴社区着手开展安装充电桩工作，在镇
纪委监督下，经过4个月的时间，充电桩
项目顺利完成了选址、对接、施工等工
作。

说起这件事，复兴镇居民纷纷点
赞。“政府前后投入20多万元，村民没出
一分钱，改善了环境，完善了配套。”场镇
老居民张鲁川说。年轻居民郑爽表示，
他早就想买新能源汽车了，可总是担心
充电难，如果在家里安装充电桩，花钱不
说，还怕不安全，到处找公用充电桩又很
麻烦，“现在家门口就能充电，真方便！
没有后顾之忧了！”

“市场监管部门工作人员有没有开
展食品安全检查？”“是否严格落实食品
进货查验、留样、餐饮废弃物处理等制
度？”前不久，达川区纪委监委聚焦校园
食品安全问题，深入全市中小学校及幼
儿园开展监督检查，压实校园食品安全
主体责任，切实保障师生健康安全。

民生问题无小事。校园食品安全作
为整治“群众最不满意的10件事”之一，
一直是学生、家长和社会各界关注的焦
点。全市纪检监察机关积极协调相关部
门，开展明察暗访和专项检查，督促相关
责任主体严格落实工作职责，以实实在
在的监督成效护航校园食品安全。

“自整治活动开展以来，纪检组聚焦

校园食品安全管理，将校园食品安全的
监管工作纳入每月的重点监督任务清
单，督促市场监管等相关部门切实履行
好校园食品安全监管职责。同时，以问
题为导向，深入校园及周边以开展明察
暗访。”驻市人大机关纪检监察组副组长
向旺介绍。截至目前，驻市人大机关纪
检监察组深入校园及周边开展明察暗访
10余次，发现工作人员履职不到位等问
题13个，约谈有关人员5人次，发出监察
建议书1份。

“今年以来，按照市纪委监委整治
‘群众最不满意10件事’活动安排，我们
市场监督管理局充分运用科技手段加强
执法监管，积极推行学校食材集采集配、
溯源检测，把好食品安全入口关，守护好
学生舌尖上的安全。”达川区杨柳市场监
督管理所副所长薛青说。

“每天吃的什么都要发出来，家长也
看得到，现在食品都是统一安排、统一配
送，相对来说家长还是比较放心。”面对
纪委监委工作人员的询问，学生家长贺
健如是说。

据了解，今年，达州市纪委监委持续
开展整治“群众最不满意的 10 件事”活
动，共收集群众诉求16万余条，分层分类
向各地各部门交办、督促及时逐一办理
反馈，现已办理反馈群众诉求 10.8 万余
条，推进件件有落实、事事有回音。

“围绕着增加广大人民群众的福祉，
达州市纪委监委用党的二十大精神武装
头脑、指导实践，用心用情解决群众最关
心的现实问题，确保 2022 年度‘整治群
众最不满意的10件事’活动圆满收官，群
众的幸福感、获得感、满意度稳步提升。”
达州市纪委监委相关负责人表示。

市纪委监委：

整治“群众最不满意的10件事”
筑牢“群众满意”工程

□达州日报社全媒体记者 赵曼琦
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